

Ex 16, 1-5 puis 13b-31 (Parole de Vie)

L'homme : un toujours insatisfait ?

Avec les enfants

Chers enfants, chers parents, chers frères et sœurs,

Sommes-nous toujours d'éternels insatisfaits ?

Le peuple d'Israël vient d'être libéré du joug de l'Égypte et même de la mort certaine après avoir traversé la mer des Joncs qui l'a séparé de l'armée égyptienne et les voilà pour la 2^e fois qui se plaignent

1^{ère} fois, juste avant, ils ont soif, et Dieu rend potable pour eux l'eau de « Mara », qui pourtant par son nom même était amère, il change son identité profonde pour eux

2^e fois, notre récit étudié par les enfants, ils ont faim, ils se plaignent, ils « parlent contre », d'autres traductions mettraient « ils murmurent contre », cela n'est pas nécessairement à voix haute, cela est caché, un mécontentement insidieux qui monte sans s'exprimer vraiment, qui remontent aux oreilles de Moïse et Aaron, et de Dieu.

Oublie-t-on si vite le passé ?

Les années de servitude pour ce peuple

La liberté, le chemin qui s'ouvre sur un autre avenir possible

Ils ont oublié le passé, ils ont oublié le futur, ils sont restés sur le besoin du présent.

Pourtant, un chemin s'était ouvert pour eux, tous ensemble. Tous ces récits où le peuple va parler contre Dieu vont avoir une conséquence lourde : Moïse ne rentrera pas en terre promise, le peuple restera 40 ans dans le désert et ne pourront y vivre que leurs descendants. Leur manque de foi sera sans cesse pointé du doigt.

Ils ont trébuché sur une pierre sur le chemin et ils ne se sont pas relevés, restés au sol par l'incertitude

Et pourtant, à chaque fois, Dieu va être présent, va répondre Présent !

A chaque fois, Dieu va prendre soin d'eux et apporter une réponse juste, adaptée : de la nourriture en plein désert !

Pas facile, en plein désert, mais des cailles vont venir voler jusqu'à eux et s'arrêter devant eux ! encore plus étonnant, une sorte de quelque chose dont on ne connaît pas le nom et qu'ils seront obligés de donner un nom au v 31 car ce n'est pas facile sinon d'en parler

Voilà comment c'est décrit, dites-moi les enfants si ça vous donne envie de goûter ou pas ?

« 14 quelque chose de menu, de granuleux – quelque chose de menu, comme le givre sur la terre. »

« 31 b cette nourriture, qui ressemblait à de la graine de coriandre ; elle était blanche et elle avait le goût d'un gâteau au miel. »

Alors ? et les adultes, vous ?

Dieu donne à manger et en plus, cela a l'air bon, on a envie d'essayer

On pourrait dire aussi que Dieu donne envie d'essayer à cette promesse, d'y croire à cet avenir, de tout faire pour que tout soit mieux après

Dieu nous donne envie (en-vie, met en vie) de faire des efforts, dans notre vie, pour notre paroisse, pour le monde !

Et pourtant les enfants, vous savez, quel nom ils vont lui donner à cette sucrerie-là qui donne envie ? : la manne

Qu'est que ça veut dire ? en langage courant, aujourd'hui, un trésor, la source d'une grande abondance !

En hébreu, cela n'est pas vraiment quelque chose, ce n'est pas consistant car il n'y a pas de racine du mot, cela reste fondamentalement une question : « *man hou* » « qu'est-ce que c'est ? » comme pour nous rappeler que cette sucrerie-là restera toujours insaisissable, toujours y revenir pour y goûter pour voir, pour mieux la comprendre, la cerner ?

Un cadeau de Dieu qui ne rentre dans aucune catégorie, qui ne peut être saisi tout à fait, c'est bien de Dieu, ça ! car Dieu est comme ça aussi, son vrai nom ne peut être dit vraiment car ce sont des consonnes sans voyelles (**essayez de prononcer un mot en français où il n'y a que des consonnes : bdg**), en plus il

signifie le verbe « être » à la fois le passé, le présent et le futur (essayez encore avec le verbe que vous voulez)

L'insatisfaction humaine vient souvent de là : ne pas savoir se situer dans le passé, le présent et le futur, s'être arrêté quelque part et ne pas plus réussir en en sortir

Dieu qui est tout ça à la fois peut nous sortir de là

Sans cesse, il donne à nouveau, il remet en route, il re-montre où est le chemin et l'avenir, il donne en-vie, goût pour les efforts, en rappelant la loi (le sabbat pour le peuple hébreu) qui nous recadre et nous aide à avancer plus droit

Chers frères et sœurs,

Ayons le courage de dire notre désarroi à Dieu pour notre vie, notre paroisse, le monde, mais voyons ensuite la présence qu'il offre, le chemin qu'il ouvre, le l'avenir ; **quand on regarde devant, on est obligés de lever la tête , on arrête de regarder ses pieds et on regarde devant : essayez**

Et alors, que voyez-vous ?

Vous voyez dans cet avenir d'autres personnes, des frères et des sœurs aujourd'hui

Vous voyez que le bout de vos chaussures ne nous apprendra rien ! alors que des amis, des frères et des sœurs, d'autres personnes de la famille eux si, ils sont là, nous ne sommes jamais seuls quand on lève les yeux comme le Seigneur nous le demande !

Dieu nous remet en route et nous sommes debout, dignes, yeux ouverts et mains prêtes à franchir les obstacles de la vie

Seigneur, merci de tout ce que tu nous donnes

Amen

Virginie MOYAT

Château-Thierry, le 12 février 2023, avec les enfants